

AVISOS  
RECLAMOS  
Y REMITIDOS  
DIRECCIONES  
CONTRACCIONALES.

EL DIARIO  
MÁS BARATO  
Y ANTEGUO  
DE LA  
REQUERIDA PRENSA  
de la Capital.

# El Monitor del Pueblo

DIARIO INDEPENDIENTE.

En la Capital, por mes adelantado, \$ 0.25  
En los Estados, " 0.37

EDMUNDO RIVERA Y RICO.  
REDACTOR RESPONSABLE.

Números sueltos, en la capital, 1 cent.  
en los Estados, 2 cents.

REGISTRADO COMO ANTIGÜO DE LA  
GENERA DE ESTADOS.

Jueces de turno.

Juez cuarto correccional, Lic. Pablo  
González Montes.  
Juez cuarto correccional, Lic. P. Arnalz.

MANTORAL.—Hoy, Ben Félix.

## BOLETIN.

"El Diario del Hogar."—Un párrafo de gaceta.—"El Pabellón Español" lo comenta.—Nuestra contestación.

Al ocuparnos ayer de la cuestión del papel, lo hicimos desgraciadamente, sin haber leído un párrafo de gaceta que en su estilo nos dedica el "Diario del Hogar"; pues de otra manera no nos habrían sido atrevidos a infringir la orden, autorizadísima por cierto, que en tono magistral dictó, eliminándonos en el debate que la prensa viene sosteniendo.

Nuestro apreciabilísimo colega "El Pabellón Español" tuvo la bondad no solamente de darnos a conocer el párrafo aludido, sino de aún dignarse salir a nuestra defensa, razgo que confirma el buen nombre de que disfruta el colega ibero en la prensa mexicana y por lo cual lo vivimos reconocidos.

He aquí el párrafo del "Diario del Hogar", comentado por el "Pabellón Español":

"Un papelito de las Escalerillas, servil, que copia las noticias atrasadas de la prensa de la capital, dice en su número 118 que "hasta hoy

"están en minoría los que "pretenden hacer el papel "de protecciónistas de una "industria que, lejos de ha- "cerlo, (?) estorba el positi- "vo desarrollo de otras."

Como eso papel está fuera del buen sentido y jamás habla con propia boca ni tiene opiniones si es, queda eliminado en el debate que la verdadera prensa sostiene sobre la cuestión del papel."

"La anterior filípica se la larga "El Diario del Hogar" al "Monitor del Pueblo", en prueba de la enriñosa amistad que debe reinar entre los miembros de la prensa.

Está visto, de hoy en adelante, nadie podrá emitir su opinión en asunto alguno, sin pedir antes permiso al vecino, so pena de que le lancen de otro modo una colección de insultos y desvergüenzas que lo vuelvan loco.

Sépalo vd., señor "Monitorcito": aquí no tienen autoridad para coger el incansable más que aquéllos privilegiados de la fortuna que nacieron con la especial misión de dirigir y encarar a su modo, la opinión pública.

A dormir y a callar, que ya es tarde."

Sentimos infinito que el diario que dirige el apreciado señor Filomeno Mata, descienda hasta la injuria al atacar nuestras ideas manitas

tas; pues que de esa manera destroza los lazos de la fraternidad que deben existir entre los miembros de la prensa, como perfectamente lo asienta el "Pabellón", y como nosotros lo habíamos procurado; pero puesto que él rompe ese antemural sagradísimo de múltuo respeto, no seremos por cierto nosotros quienes callemos en esta vez; solo que, al defendernos, suplicamos a la ilustrada prensa de la capital, no sirva estar pendiente de nuestros escritos, ver el estilo y el lenguaje que usa el "papelito" de las Escalerillas, como se nos ha llamado, para que comparecido con el de nuestro contrincante, que se titula órgano de las familias, do a cada uno lo suyo.

Con toda la amarga bici en los labios, nos arroja a la faz, el colega de Bettomilas, el epíteto de *servil*; no querremos devolverle la ofensa, porque jamás hemos estado acostumbrados a ello, y al protestar energicamente contra semejante calificativo lo decimos; quo si tal sufrimos, no sería él quien nos lo debería decir; pues estamos seguros que, como en esta vez debí haberlo acontecido, algo así como espaldas sangrientos, es un hecho que arrajaría al pronunciar tan dura y grosera frase.

Respecto si que copiamos

las noticias atrasadas de la capital, podemos asegurar al colega que nuestra gaceta está formada en su mayoría de noticias tomadas, sí, de los periódicos foráneos que se nos remiten; y en cuanto a las que se refieren a la capital, tienen su origen en la agencia Enriquez, y creemos darlas con más oportunidad que todos los diarios de la capital, supuesto que nuestro "papelito" salió la víspera. Debemos si confessar con toda ingenuidad, quo el diario del Sr. Mata no copia noticias atrasadas de ningún periódico; pues que tiene reporteros de ultra-tumba, es decir espiritus, émulos de Allan Kardec quienes le comunican diariamente, para su gaceta, noticias científicas y de suma importancia, tanto de Francia, Italia, Alemania y Prusia, como del Indostan, China y otros puntos no menos interesantes.

Que estamos fuera del buen sentido, es un hecho, colega, porque no conocemos el *volapük* para poder expresarnos como vos; y a sô que lo doplaríamos insulto, porque nuestra supina ignorancia nos ha hecho perder la oportunidad de que periodicos tan ilustrados como el "Nacional", nos hubieran prologado elogios por nuestro sentido común, honor que si ha cabido el respelublissimo "Diario del Hogar".

Depósito de pieles.

En la calle de Portaceli núm 8, se encuentra un gran surtido de pieles, tanto finas, como corrientes, suelas, baquetas, bandoleras, claroles, y todo lo concerniente al ramo, de superior clase y a precios muy cómodos.—Jesé M. Vázquez.—MÉJICO